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Ушли на север холода
Зима, как старый снег, устала
Она ушла, и как всегда
За ней пора весны настала

Среди оттаявшей хвои
Расцвел цветок лесов подснежник
Короткий миг, что он стоит
Зимы и лета перемежник.
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Человек, которому повезло,  это человек, который делал то, что другие только собирались 
сделать. (Жюль Ренар)

История пилотируемых 
космических полетов

2 РАДИОплюс

12 апреля

11 января 1975 года началась первая экспедиция на 
космическую станцию "Салют-4" (экипаж: Алексей 
Александрович Губарев, Георгий Михайлович Гречко, 
космический  корабль "Союз-17" ) ,  которая 
завершилась 9 февраля 1975 года.

Первая долговременная 
экспедиция на МКС началась 31 октября 2000 года. В 
настоящее время на Международной космической 
станции работает 13-я международная экспедиция. 
Командир экипажа - российский космонавт Павел 
Виноградов, бортинженер - астронавт NASA Джеффри 
Уильямс. С экипажем 13-й экспедиции на МКС прибыл 
первый бразильский космонавт Маркос Понтес. После 
реализации недельной программы он вернулся на 
Землю вместе с экипажем 12-й экспедиции МКС: 
россиянином Валерием Токаревым и американцем 
Уильямом Макартуром, которые работали на станции с 
октября 2005 года.

Булавина Наталья 07-ИСТ

Орбитальный комплекс "Мир" находился в 
эксплуатации до июня 2000 года - 14,5 лет вместо пяти 
предусмотренных. За это время на нем было 
проведено 28 космических экспедиций, в общей 
сложности на комплексе побывали 139 российских и 
зарубежных исследователей космоса, было 
размещено 11,5 тонн научного оборудования 240 
наименований из 27 стран 
мира.

Первый суточный космический полет совершил 
космонавт Герман Степанович Титов с 6 по 7 августа 
1961 года на космическом корабле "Восток-2".

Первый в мире полет в космос женщины 
осуществила Валентина Владимировна Терешкова с 
16 по 19 июня 1963 года на космическом корабле 
"Восток-6". 

 Следующий этап российской пилотируемой 
космонавтики - создание многоцелевого корабля 
"Союз", способного совершать сложные маневры на 
орбите, сближаться и состыковываться с другими 
кораблями, и долговременных орбитальных станций 
"Салют".

Первый в мире полет 
человека в космос 
состоялся 12 апреля 
1961 года. В 6 часов 7 
минут с космодрома 
Байконур со стартовой 
п л о щ а д к и  б ы л  
о с у щ е с т в л е н  п у с к  
р а к е т ы - н о с и т е л я  
"Восток-К72К", которая 
вывела на околоземную 
о р б и т у  с о в е т с к и й  
космический корабль 
"Восток". Космический 
корабль пилотировал 
Ю р и й  Г а г а р и н  
(позывной  первого  
космонавта Земли - 
"Кедр"). Дублером был 
Г е р м а н  Т и т о в ,  

запасным космонавтом - Григорий Нелюбов. Полет 
продолжался 1 час 48 минут. После совершения одного 
оборота вокруг Земли спускаемый аппарат корабля 
совершил посадку на территории СССР в Саратовской 
области.

Первый в истории выход человека в открытый 
космос осуществил Алексей Архипович Леонов во 
время экспедиции 18-19 марта 1965 года (космический 
корабль "Восход-2", в составе экипажа - Павел 
Иванович Беляев). Алексей Леонов удалился от 
корабля на расстояние до 5 метров, провел в открытом 
космосе вне шлюзовой камеры 12 минут 9 секунд.

 За всю историю отечественного освоения космоса 
случились только две катастрофы, приведшие к гибели 
космонавтов. 24 апреля 1967 года при посадке 
разбился первый спускаемый космический аппарат из 
серии "Союз" - отказала парашютная система. Погиб 

пилот "Союза-1" Владимир Комаров. Кстати, его 
дублером числился Юрий Гагарин.

Первый групповой полет двух кораблей - "Востока-
3"(космонавт Андриян Николаевич Николаев) и 
"Востока-4"(космонавт Павел Романович Попович) - 
состоялся 11-15 августа 1962 года.

 Вторая катастрофа случилась через четыре года: 30 
июня 1971 года космический корабль "Союз-11" 
разгерметизировался при спуске. Экипаж - командир 
Георгий Добровольский, бортинженер Владислав 
Волков и инженер-исследователь Виктор Пацаев - 
погибли при резкой декомпрессии. После этого было 
введено правило, требующее от космонавтов надевать 
скафандры при возвращении с орбиты.

Первый международный космический полет - 15-21 
июля 1975 года. На орбите была произведена стыковка 
космического корабля "Союз-19", пилотируемого 
Алексеем Леоновым и Валерием Кубасовым, с 
американским кораблем "Аполлон", пилотируемым 
астронавтами Т.Стаффором,  Д.Слейтоном,  
В.Брандом.

 На смену "Салютам" пришло третье поколение 
околоземных лабораторий - станция "Мир".

Космический комплекс 
"Мир" сменила на орбите 
М е ж д у н а р о д н а я  
к осмическ ая  с танция  
(МКС), в строительстве 
которой участвовали 16 
стран. При создании нового 
космического комплекса 
широко использовались 
российские достижения в 
области пилотируемой 
к о с м о н а в т и к и .  
Э к с п л у а т а ц и я  М К С  
рассчитана на 15 лет.

Материал подготовила 



Кириллова Ирина 08-РРТ

2 апреля прошел конкурс политеховских команд КВН. 
Большой актовый зал собрал  в своих стенах лучших 
юмористов не только из НГТУ, но и из его филиалов: 
Павловского, Арзамаского и Дзержинского. В 
Конкурсной программе участвовали 6 команд: 
«Счастливый билет» (сборная ФАЭ и ИЯЭиТФ), «Без 
условностей» ( Дзержинский филиал), «3 цента» 
(Сборная ФЭМИ, АМФ и ИПТМ), «Кот в мешке», которые 
удивили всех, выйдя на сцену в мешках из-под сахара 
(полностью раскрыли название своей команды )) 
(Арзамаский филиал), «Брутальные котики» (Сборная 
ИРИТ, ФМиАт, ИФХФ и ФМВТ) и на десерт «Ля Фам» 
(Павловский филиал).

Выступавшие команды были разные по уровню 
подготовки, но в целом было очень весело, поэтому 
жюри было сложно выбрать победителей. Пока оно 
совещалось, перед зрителями выступила девушка из 
шоу-балета Вита с танцем «Джайв» настолько 
зажигательным, что даже ведущий пустился в пляс. А 
после выступил квартет, состоящий из студентов 
Нижегородского политеха и его Дзержинского филиала с 
песней «Ты мое счастье, ты мое море». Гитара, скрипка, 
красивые голоса вокалисток и потрясающая песня 
звучали завораживающе.

Праздник смеха открыли гости  команды «Центр 

города», «Побольшеб» и «Сборная-разборная» (Водная 
Академия), которые как следует развесили уставших от 
учебы зрителей.

Праздник юмора и смеха удался. Так пусть почаще 
проводят такие, поднимающие настроения, конкурсы!

Жюри подвело итоги по 4 номинациям. Лучший 
актером стал участник команды «Счастливый билет», 
лучшей актрисой  участница команды «3 цента». Лучшей 
шуткой игры стала миниатюра команды «Кот в мешке», а 
победителями стала команда.. барабанная дробь.. 
«Брутальные котики». Поздравляем! Все остальные 
команды получили дипломы участников.

РАДИОплюс 3

День смеха

Веселое выражение лица постепенно отражается и на внутреннем мире (И. Кант)

Помню, решили подшутить в школе над нашей 
классной руководительницей. Сделали Print screen 
экрана, сохранили в Paint, поставили картинку на 
рабочий стол и правым кликом - убрали галочку у 
‘отображать значки рабочего стола'. Эхх.. сколько тогда 
классная кричала, что я последний к компьютеру 
подходил и сломал его, а потом, когда узнала в чем 
дело, очень долго смеялась. 

А заметили ли 
вы, что дни стали 
д л и н н е е ,  
с о л н ы ш к о  в с е  
ч а щ е  с т а л о  
р а д о в а т ь  н а с  
т е п л ы м и  
лучиками? Это 
значит, что в наши 
х о л о д н ы е  
квартиры, а у кого-
то в комнаты в 
с т у д е н ч е с к о м  
о б щ е ж и т и и  

заглянула весна.
Перелистываю календарь  все-таки как же быстро 

летит время. Вроде бы еще недавно сдавали зимнюю 
сессию, а вот уже апрель. Какие у вас первые 
ассоциации с этим месяцем? Я думаю, что 
большинство ответит: «День смеха». Мой бы ответ 
точно был бы таким!

В этот день просто нельзя не подшутить над кем-
нибудь. Наверно каждый хоть раз, но попадался на «У 
вас вся спина белая» или на что-нибудь подобное. В 
детстве подкладывали кнопки на стулья: в классе в 
пятом мы вырезали огромные бумажные кнопки и 
подбрасывали их учителям. Помню, наша классная 
руководительница очень весело отреагировала на эту 
шутку, а вот учительница по биологии почему-то 
разозлилась.. )) Детские шутки сменяются на более 
серьезные: сейчас, особенно в офисах, любят 
переставлять клавиши на клавиатуре в алфавитном 

порядке  технический прогресс как никак ).

А как же шутят друг над другом студенты 
ИРИТа?  

Кирилл Минеев 08-Р-3

Соседки в общежитии на 1 апреля решили заклеить 
ночью нам дверь скотчем. Открываю с утра дверь, 
сонный, не выспавшийся и.. Бах в «стену». Веселые у 
нас девчонки живут ))

Студент 4 курса

Решили надо мной пошутить соседи по комнате в 
общежитии: перевели все часы на час вперед (мне на 
учебу в девять вставать надо было). Так они будят меня 
со словами, что я проспал и уже десять утра. Я быстрее 
собираться, бутерброд в зубы и пулей вылетаю на 
остановку. Прибегаю к корпусу и смотрю, что мои и часы 
на корпусе разное время показывают  приехал почти на 
целый  час раньше, зато не опоздал. Во всем надо 
искать позитив ))

Студент 2 курса

Подготовила Кириллова Ирина 08-РРТ

Снова в нашем Большом актовом зале нет 
свободного места!

1 апреля



4 РАДИОплюс

Спорт

Спорт - это единственное зрелище, в котором, несмотря на количество повторов, конец 
остается неизвестным. (Н. Саймон)

Начался праздник с приветствия участников 
руководством ИРИТ - перед студентами выступил 
зам.декана ИРИТ по воспитательной работе Николай 
Егорович Пособилов и преподаватель по физической 
культуре Лидия Николаевна Фомина. К слову, погода 
приятно порадовала - как по заказу, светило яркое 
солнышко и было теплее, чем предсказывали 

синоптики. 

I  место -  Савенков 
Михаил, 04-В-1

Н у  а  п о с л е  в с е х  
соревновательных этапов, 
состоялось чаепитие и вручение медалей победителям. 
С хорошим настроением вас, друзья!

22 марта вновь собрались студенты и 
преподаватели ИРИТ на всеми любимом Щелоковском 
хуторе, чтобы покататься на лыжах, пообщаться с 
однокашниками и, одним словом, хорошо провести 
время на свежем воздухе! 

В центре событий была, конечно, 
лыжная гонка, в которой приняли 
участие не только студенты ИРИТ, но 
и гости с других факультетов. И даже 
девушки решились попробовать свои 
силы на  лыжне  (бурные  им 
а п л о д и с м е н т ы ! ) .  П р и з е р о м  
соревновний среди девушек стала 
Войтышен Елена (08-Р-3).

I I I  место -  Васильев 
Андрей, АМФ

II место - Краснокутский 
Илья, 05-В-1

Традиция - дело хорошее, с этим не поспоришь. 
Особенно если это традиция напрямую связана со 
здоровым образом жизни, спортом и хорошим 
настроением! А потому День здоровья ИРИТ давно уже 
стал доброй традицией, бережно сохраняемой 
руководством Института и самими студентами. 

Баринова Екатерина 07-ИСТ

  Победителями гонки среди 
юношей стали (барабанная 
дробь): 

Пономарев Дмитрий 07-СБК 
Малышев Артем 07-ССК

Кутюшев Марат 04-СТ

Федулов Ярослав 07-В-2

Кустов Иван 07-КТ-2

Родионов Александр 07-Р-2
Загожнов Дмитрий 05-СТ

Суворов Сергей 06-КТ-1 

Шишов Алексей 07-Р-2

Херувимов Илья 07-СТ

Царев Борис 07-Р-2
Горятнин Павел 04-СБК

Гришин Сергей 04-РРТ

Родионов Максим 07-ССК
Мартынов Алексей 04-В-1
Ороховатский Александр  06-КТ-2

Краюхин Александр 07-Р-2
Краснокутский Илья 05-В-1

Лепокуров Роман 06-КТ-2
Файтхулин Марат 08-В-3

Савенков Михаил 04-В-1
Устимов  Дмитрий 07-В-3

Арефьев Илья 08-ССК

Двинский Максим 08-КТ-1

МЫ ВАМИ ГОРДИМСЯ!!!

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

Команду ИРИТ, занявшую II 
место в лыжной гонке НГТУ:

Футбольную команду ИРИТ, 
занявшую III место :

День здоровья ИРИТ  - 2009



Наша жизнь

Мы добираемся до вершин чаще всего по обломкам наших заветных замыслов, обнаруживая, что 
успех нам принесли именно наши неудачи  (А.  Олкотт)

   ИРИТ - один из самых сложных факультетов НГТУ, 
поэтому и старосты у нас отличаются умом, 
сообразительностью и стойкой выдержкой. В конкурсе 
"Лучший староста 2009" от ИРИТа участвовал студент 
группы 08-Р-1 Рогов Артём и занял третье место!!! 
Артём удивил прекрасным владением танца, 
лаконичностью ответов и верностью стилю и образу. А  
фраза "Всё дело в команде" звучала из уст Артёма как 

л о з у н г  и  
п р и з ы в .  
В е д ь ,  
действитель
н о ,  
поддержк а 
г р у п п ы  
м н о г о е  
значит для 
становления 
любого из 
н а с  к а к  
личности в 
н е л ё г к и й  
п е р и о д  
студенчески
х лет.

  Староста - это лицо (англ. "monitor") группы, её 
гордость и опора. В руках этого человека 
ответственность за лихие, порой несерьёзные, но 
непременно радостные и весёлые студенческие 
"души". К старосте мы можем обратиться с любой 
проблемой, "сложить" на его плечи тяжёлый груз 
ученических будней. Но мы всегда любим своих 
старост, ценим их и уважаем, как самого ректора.

   Всего в конкурсе приняли участие 13 старост 
студенческих групп Институтов, факультетов и 
филиалов НГТУ.. Отличились также и группы 
поддержки, среди которых отмечена была и группа 
поддержки ИРИТа. Атмосфера была весёлой и 
дружественной, по залу летали шарики и развевались 
флаги факультетов.

Мы решили узнать впечатления самого 
Артема от данного мероприятия.

- Скажи, как возникло желание участвовать в 
конкурсе? Может, кто-то предлагал твою 
кандидатуру?

- Нет, я сам захотел участвовать в конкурсе и меня с 
радостью поддержали друзья!

20 марта 2009 года в нашем любимом актовом зале 
состоялось поистине грандиозное мероприятие - 
настоящий студенческий праздник, конкурс "Лучший 
староста 2009"!

- Что ты чувствовал на сцене? Какими тебе 
показались соперники?

Екатерина Потехина 08-ИСТ

- Кого бы ты хотел поблагодарить? И что 
пожелаешь будущим "поколениям старост"?

-  А как велась подготовка? Не мешало ли это 
учебе? Кто помогал тебе?

- Сцена... вначале страшно, так как мы не успели 
отрепетировать весь номер полностью, но потом, где-
то на середине выступления, всё пошло как по маслу! 
А о соперниках мало что скажу, потому что-то мало 
знакомы... Но знаю одно: все были достойны! Девушки 
- шикарные, парни - мужественные! В целом - 
молодцы!!!

Кто помогал мне? Эта конечно же Юля 
Милашевская, мои одногруппники и просто хорошие 
друзья.

-  А результатом ты доволен? 

- Я хочу поблагодарить Милашевскую Юлию и 
Пособилова Николая Егоровича, в первую очередь! А 
также, всех, кто в меня верил!

Что же пожелать? Будьте в кадре! И жизнь улыбнётся 
Вам!

- Да, конечно. Но всегда нужно стремиться к 
большему, поэтому мне есть куда стремиться! 3 место 
- это не предел! 

   Поздравляем Артёма Рогова ещё раз за достойное 
выступление и победу! 

Материал подготовила 

- Что ты ожидал от конкурса?
- Я ожидал увидеть большое количество счастливых 

лиц, надеялся на интересные конкурсы. Всё это было!!

- Подготовка, как говорится, прежде всего! И поэтому 
мы начали готовиться в 12 часов того же дня. Учёбе 
это несильно помешало...но очень жаль что пропустил 
занятия в тот день, но я все наверстаю:).

Лучший староста НГТУ 2009

РАДИОплюс 5
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- Студенты сейчас, конечно же, другие и в чем-то 
такие же какими были мы. Наше будущее было 
прозрачно, мало кто из нас работал. Во время учебы это 

было недопустимо, а если и работали, то ночными 
сторожами. Но мы любили вместе выезжать на природу, 
как правило, на электричках, собираться дома у тех, чьи 
родители нам это позволяли. Была картошка, которая 
н а с  с бл и ж а л а .  Ес л и  го во р и т ь  о б  ур о в н е  
подготовленности: то, что для нас было нормой, сейчас 
приятное исключение из общей массы. Я работаю со 
студентами многих факультетов и надо отдать должное: 
студенты ИРИТ самые воспринимающие! И еще это 
воспитанные и интеллигентные ребята. 

- На нашей кафедре проходит много конкурсов в 
рамках студенческих олимпиад. Я провожу один из 
самых массовых конкурсов «Геометрическое 
моделирование и компьютерная инженерная графика». 
Для будущих инженеров он основополагающий. Наши 
студенты практически постоянно занимали первые 
места. Очень хорошие ребята Шалагинов Александр из    
04- ИСТ, Голобородько Илья и Фофонов Антон из 06-
ИСТ. И мне очень приятно, что мой студент Савченков 
Антон из 04-ИТО стал лауреатом премии в рамках 
национального проекта «Образование». 

-   Как Вы вспоминаете свою студенческую 
жизнь? 

- Что Вы можете сказать о современных 
студентах? Чем они отличаются от студентов 
в Ваше время? Что Вы можете сказать об уровне 
подготовленности современных студентов?

- Когда речь заходит о студенческих годах, то 
возможно, потому что я люблю жить настоящим, передо 
мной возникают лица таких разных и настолько 
запомнившихся преподавателей: Шевченко В.Н., 
Марков А.А., Фуфаев Н.А. Благодаря Шевченко В.Н. с 
первой же сессии поняла, нет такого предмета, в 
котором нельзя разобраться. Марков А.А. был 
олицетворением ума, загадочности и чего-то очень 
запретно западного. Возникало желание знать все и 
немедленно. А Фуфаев Н.А.  образец интеллигентного 
преподавателя. Наверное, поэтому, когда появлялось 
свободное время, я бежала в читальный зал и 
штудировала литературу по искусству. С тех пор 
художественные музеи и выставки в любых городах 
являются желанными для посещения.  Со студенческих 
лет полюбила ходить на концерты классической 
музыки, тогда для нас это была норма. В юности 
увлекалась и литературными вечерами, с годами это 
переросло в потребность чтения. Стремление к 
неординарности - это все оттуда, из юности. Мало кто 
одевался из магазинов, все шили и вязали. Был и 
отголосок запада в виде вещей в барахолок, потому как 
тогда это не была массовка. Вы надеюсь, поняли, что я 
ратую за то, чтобы преподаватели БЫЛИ на занятиях, а 
не передавали студентам свои знания посредством 
электронных носителей! Студенты и так мало видят 
своих родителей и еще меньше с ними общаются.

- Расскажите о конкурсах, проводимых на Вашей 
кафедре «Графические информационные 
системы». Как Вы оцениваете результаты 
олимпиад, проводимых кафедрой? 

- ДА! Со студентами очень нравиться работать, 
возможно, это мое природное любопытство. Мне 
интересен склад ума ребят; пути поиска решений, 
которые они предлагают и которые бывают иногда 
совсем неожиданными; их чувство юмора, задор и 
блеск в глазах.

П о с п е л о в а  
Н а т а л ь я  
Ва лерьевна -    
к а н д и д а т  
технических 
наук, доцент 
к а ф е д р ы  
«Графические 
информационн
ые системы» 
н а ш е г о  
и н с т и ту т а .  
Не так давно 
Н а т а л ь я  
В а л е р ь е в н а  
п р и н я л а  
у ч а с т и е  в  
к о н к у р с е  
« Л у ч ш и й  
куратор НГТУ» 

и выиграла конкурс в номинации «Самый 
обаятельный куратор НГТУ». Обо всем этом: о 
преподавательской деятельности, студентах, и 
даже о себе самой - она и рассказала нашим 
корреспондентам.

- Расскажите о себе.
- Родилась я в Грузии, училась в государственном 

университете им.Н.И.Лобачевского, закончила 
факультет ВМК (вычислительной математики и 
кибернетики). С 1991 года работаю в техническом 
университете. Здесь совершенно другая атмосфера, 
чем в государственном университете  и студенты тоже 
другие, поэтому было интересно окунуться в эту другую 
жизнь. Мне повезло, так как на нашей кафедре 
«Графические информационные системы» скучать не 
приходилось никогда. Сначала надо было осваивать 
начертательную геометрию, благо правополушарное 
мышление университет развил, потом с появлением 
новой специальности “Информационные системы и 
технологии” разобраться с настольно-издательскими 
системами, дизайном и мультимедиа. Однако 
остановилась я на компьютерной геометрии и графике, 
защитила диссертацию в МАИ и с тех пор это моя 
основная специализация.

-  Нравится ли вам работать со студентами? 

У красивой женщины всегда красивое имя (Юзеф Булатович)

“Люблю жить настоящим...“
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- Что для Вас значит весна? 

- Что бы Вы могли пожелать читателям 
газеты «Радио+»?

- Чем Вы занимаетесь в свободное время? 
Есть ли особые увлечения, интересы? 

- Совсем недавно Вы принимали участие в 
конкурсе НГТУ «Лучший куратор». Каково Ваше 
впечатление от этого конкурса? Довольны ли 
Вы результатом? 

Беседу провели

Баринова Екатерина 07-ИСТ
 Булавина Наталья 07-ИСТ

- Лично для меня весна  это мой день рождения, 
когда есть еще один повод встретиться с подружками 
и друзьями, с кем мне хорошо! Послушать приятные 
слова в свой адрес и получить подарочки! И то, чего я 
очень боюсь: "Не всегда мудрость приходит с 
возрастом: иногда возраст приходит один".

- Концерты, выставки, книги, путешествия, лес, до 
недавнего времени бассейн, дизайн, компьютерная 
графика.

- Дышите и наслаждайтесь юностью! И цитирую: « 
Большинство людей счастливы настолько, насколько 
они решили быть счастливыми». И еще желаю вам, 
чтобы вы хотели любить, умели любить и были 
любимыми! Но и конечно, ДОСТОЙНО учиться и 
легкой сессии!

- На этом конкурсе мне очень понравилась 
энергетика зала. Я поняла, что студентам нужно 
выходить на сцену, они хотят самовыражаться, им 
нравится, когда на них смотрят и аплодируют. Своим 
результатом я не очень довольна. Возможно, 
сказалось то, что предыдущие конкурсы я не видела, 
была недостаточная информированность по 
требованиям, и тот, как мне казалось основной 
конкурс на эрудицию, был отменен. Я благодарна 
своим ребятам, которые меня поддержали - они 
действительно талантливы.

Ни искусство, ни мудрость не могут быть достигнуты, если им не учиться. (Демокрит)

Сначала трудно было заниматься, не всё 
получалось. Но примерно через два года ситуация 
изменилась. Нам удалось выиграть конкурс на право 
обладания единственным в городе (на то время) 
детским концертным баяном «Акко». Мы начали 
заниматься с ещё большим удовольствием, чем 
раньше. В январе 1999 года стали дипломантами 
Второго Международного Фестиваля народно-
инструментального искусства «Неман-Днепр-Волга», 
проходившего в нашем городе. Начали пробовать себя 
на конкурсах. 

- Расскажите о вашей музыкальной карьере .

.- Мы родились и выросли в городе Нижнем Новгороде. 
Мы близнецы, Миша старше Ильи на 5 минут (если верить 
нашей маме). Когда нам исполнилось семь лет, мы начали 
своё обучение сразу в двух школах - общеобразовательной 
№148 и музыкальной №4 (обе они находятся в Ленинском 

районе). В обычной школе учились хорошо, дошли до 9 
класса, после чего решили поступить в Технический 
Лицей №38, причём в группу «политехников» (мы 
время от времени ходили на занятия, проводимые 
преподавателями технического университета).

У ч а т с я  в  
ИРИТ (гр. 06-В-3) 
замечательные 
с т у д е н т ы  
Знаменские Илья 
и  М и х а и л ,  
к о т о р ы е  
р а д у ю т  н е  
т о л ь к о  
о т л и ч н о й  
у ч е б о й ,  н о  и  
проявляют свои 
т а л а н т ы  
п р е к р а с н о й  
игрой на баянах. 
О н и  
демонстрирова
л и  с в о е  

мастерство в Милане (Италия), Париже (Франция). 
Илья и Михаил радуют сегодня не только студентов 
ИРИТ и НГТУ, но и слушателей г.Нижнего Новгорода и 
области. Они любезно согласились ответить на 
наши вопросы.

- Расскажите немного о себе.

Выбирали ВУЗ между ННГУ и НГТУ. Выбрали 
последний потому, что в нём готовят специалистов-
инженеров с более «практическим» уклоном, чем в 
университете им. Лобачевского. Да и поступать в НГТУ 
тогда было проще, особенно с медалью.

- Музыкой мы начали заниматься с семи лет, когда 
поступили в детскую музыкальную школу №4. Выбрали 
баян потому, что так хотели бабушка и дедушка  - 
мечтали, чтобы в доме звучала народная музыка.

Наши таланты
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Несколько раз мы принимали участие и становились 
стипендиатами программы «Новые имена», ежегодно 
проводимой в нашем городе. Удостоились Гранта 
Президента РФ, ездили его получать в Москву (правда, 
Президент был занят, и встретиться с нами и другими 
ребятами ему не удалось).

И вот, совсем недавно, осенью того года, мы начали 
сотрудничать с государственным предприятием 
Нижегородской области «Художественные промыслы». 
На средства предприятия для нас были куплены два 
отличных электронных баяна итальянской фирмы 
ROLAND,  и  началась  к онцертно-эстрадная  
деятельность. Времени пока ещё прошло немного, но 
результаты нашей работы (а лучше сказать, творчества) 
уже видны,  а для нас это самое главное.

- В конце октября  начале ноября 2008 года мы в 
составе делегации «Художественных промыслов» 

е з д и л и  н а  
международную 
в ы с т а в к у  
н а р о д н ы х  
п р о м ы с л о в ,  
к о т о р а я  
проводилась в 
городе Милане. 
Н а ш и  
наблюдения и 
в п е ч а т л е н и я  
таковы:

- Милан  красивый город, но явно не туристический. 
Основные достопримечательности можно обойти за 
один день, после чего остаются только различные 
«приятные мелочи», которые порою могут сильно 
удивить;

 В марте 1999 года (нам тогда было по 10 лет) поехали 
в Йошкар-Олу на Открытый Межрегиональный конкурс 
исполнителей на народных инструментах «От Волги до 
Вятки», оба заняли там I место в сольной программе и II 
место дуэтом. 

Через год, в ноябре, заняли первое место дуэтом, 
первое (Миша) и третье (Илья) места соло на 
Всероссийском конкурсе в Москве. А в декабре 2001 года 
получили золотую (дуэт) и серебряные (соло) награды на 
международном конкурсе «Золотой аккордеон», который 
проводился по видеозаписям, отсылаемым в Нью-Йорк.

Баянчик к тому времени стал для нас слишком 
маленьким, и пришлось его отдать. Других хороших 
инструментов приобрести возможности не было (цены 
на них кусались всегда), и музыка стала постепенно 
отодвигаться на второй план. Именно поэтому после 
окончания 9 класса школы мы поступили не в 
музыкальное училище, а в технический лицей.

Но музыку мы не забросили. Мы вошли в состав 
образцового оркестра народных инструментов 
«Тальянка». В состав оркестра входят такие же ребята, 
как и мы, которые закончили музыкальную школу, но 
остались верны музыке. Этим коллективом мы одержали 
победы на Межрегиональном, Российском и 
Международном конкурсах.

- Расскажите о вашей недавней поездке в Милан 

- Несмотря на 
то, что мы привезли на выставку хороший и 
качественный товар (хохлома, матрёшки, оренбургский 
пуховой платок и т.д.), итальянцы покупали плохо. Они 
явно более расчётливые и бережливые, чем мы;

- В Милан мы пока возвращаться не хотим (хотя это, 
наверное, во многом из-за того, что выставке были 
отданы все наши силы).

-  Н е  с л о ж н о  л и  с о вм е щ а т ь  у ч е бу  с  
музыкальными занятиями?

- Есть ли другие увлечения, помимо музыки? 

И ещё одно большое увлечение  это машинопись. Для 
тех, кто не знает, поясняем. Машинопись  это слепой 
десятипальцевый набор на клавиатуре. Мы оба умеем 
набирать вслепую на русском и английском языках. 
Принимаем участие в онлайн-чемпионатах, частенько 
побеждаем (но не всегда). Машинопись и игра на баяне 
дополняют друг друга, они разносторонне развивают 
пальцы и кисти рук. И, кстати, навык этот очень полезен 
для нашей специальности, ведь работа с клавиатурой 
идёт постоянно.

- Что вы можете пожелать читателям газеты 
«Радио+»? 

- Есть одно семейное увлечение - это паззлы. Правда, 
сейчас мы от этого временно отошли (хотя бы потому, что 
в нашей квартире их больше некуда повесить). А 
вообще, занятие интересное и отчасти полезное, 
развивает внимание и память.

Беседу провела 

- Милан, на наш взгляд, незаслуженно носит титул 
столицы европейской моды. Выбор в магазинах и 
бутиках далеко не такой большой и интересный, как 
хотелось бы;

Баринова Екатерина 07-ИСТ

- Скажем честно - совмещать учёбу с занятиями 
музыкой сложно. Пока что получается не очень-то 
хорошо. Не всегда получается присутствовать на 
занятиях, а в случае выставок, которые могут идти две 
недели, приходиться напрягаться ещё сильнее. Хочется 
успевать хорошо на обоих фронтах.

- Всем читателям газеты «Радио+» нам бы хотелось 
искренне пожелать здоровья, счастья, любви, много-
много друзей и, конечно же, удачной учёбы!

Человек никогда не подвергается большему испытанию, чем в момент исключительной 
удачи. (Л.  Уоллес)
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1 9  а п р е л я  
с о с т о я л а с ь  
п р о ф с о ю з н а я  
конференция ИРИТ. 
Н а  н е й  б ы л и  
п о д в е д е н ы  и т о г и  
работы профбюро за 
г о д .  Т а к  ж е ,  
рассказаны планы 
б л и ж а й ш и х  
мероприятий. Все, кто 
был на конференции, 

знают, сколько интересных дел нам предстоит! В 
выступлении директора ИРИТ, Василия Григорьевича 
Баранова, было очень приятно услышать слова, 
высоко оценивающие работу профбюро. 

 Но конференция была собрана не только для того, 
что бы обменяться мнениями о проведенной работе. 
Одной из главных целей был выбор делегатов на 
профсоюзную отчетно-выборную конференцию вуза, 
которая состоится 12 мая. С нашего факультета было 
выбрано 24 делегата. 

А для тех, кто все еще не знает, чем занимаются 
студенты в профсоюзном комитете, расскажем на 
примере таких направлений деятельности как 
Комиссия общественно контроля и Информационно-
аналитический отдел.

В нашем университете при профкоме студентов 
была создана Комиссия общественного контроля. 
Работа комиссии направлена на улучшение качества и 
условий обучения, проживания и питания студентов 
нашего вуза. Так что, если вы увидите, что происходят 
нарушения прав студентов -  сообщайте!

В наше время все чаще приходится кушать «на 
бегу», ведь обычно, чтобы поесть, отводится 10-20 
минут перемены, а надо еще добраться до буфета или 
столовой, и отстоять очередь. Сейчас все более 
важной становится проблема правильного, полезного 
общественного питания для студентов, а также 
существенным является вопрос о качестве 
обслуживания студентов и преподавателей. 

Студенты, работающие в комиссии, регулярно 
посещают наши университетские столовые и делают 

отчеты о качестве питания и обслуживания в них. В 
результате одной такой проверки в столовую первого 
корпуса было обнаружено несколько интересных 
фактов: 

Ирина Шалявина

Информационно-аналитическое направление было 
создано сравнительно недавно. В современном мире 
без информации прожить просто нереально. 
Информация -  это всё (уж нам-то с вами это не знать!). 
Поэтому в профкоме студентов НГТУ информационно-
аналитическое направление деятельности в числе 
приоритетных.

 - Вес порций иногда даже превышает (пусть и 
ненамного - 10-20 грамм) заявленный в меню, что не 
может не радовать нас, вечно голодных студентов.

И  с а м о е  н о в о е  н а п р а в л е н и е  -  с а й т  
www.profkom.nnov.ru, который уже вырос в 
студенческое информационное агентство нашего 
вуза. На нем можно найти все что угодно! Начиная с 
того, как и когда можно получить путевку в Ждановец, 
заканчивая фотографиями с последних мероприятий. 
Многие могут найти себя на фото! 

Над сайтом преимущественно работают студенты с 
ИРИТ, что особенно приятно. Если тебе это тоже 
интересно -  присоединяйся! Мы с удовольствием 
примем тебя в свою дружную команду.

 -  Но несмотря на все вышеперечисленное, опрос 
посетителей столовой показал, что большинство 
с т уд е н т о в  и  п р е п о д а в а т е л е й  д о в о л ь н ы  
обслуживанием, уровень цен тоже считают 
п р и е м л е м ы м ,  и  д а ж е  к а ч е с т в о  бл ю д  -  
удовлетворительным.

Профком студентов развивает различные виды 
средств массовой информации. Начнем с первой 
межвузовской газеты «ВУЗелок». Есть чем гордиться, 
хотя бы потому, что она первая! Благодаря ней можно 
узнать, что происходит в других институтах нашего 
города. Профком студентов так же является 
учредителем газеты «Политехник». В ней освещаются 
важные мероприятия и темы, волнующие студентов 
НГТУ.

Таким образом, очередь в наши столовые и буфеты 
не поредеет, несмотря на случаи недожаренных 
котлет, также выявленные в ходе проверки.

Алиса Осокина 

 -  Из невеселых новостей  явное несоответствие 
ассортиментного перечня меню, ведь иногда только 
половина указанных блюд действительно есть в 
наличии. Имеет место и обратная ситуация: 
существуют наименования, о которых в меню никак не 
упоминается.

Надеемся, что теперь у Тебя в голове возникнет еще 
больше вопросов о профкоме! Задавай!

Студент - это еще ничего, из которого может выйти все. (Ш. Петефи)

Когда слова не расходятся с делом
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Механизм заражения «psyb0t» оказался довольно 
необычным. Заражению подвержены любые устройства 
с маршрутизацией пакетов на базе операционной 
системы Linux Mipsel, снабженные административным 
интерфейсом, либо открывающие доступ через службы 
sshd или telnetd для защищенной зоны DMZ, если у них 
заданы слабые сочетания имени пользователя и пароля 
(включая устройства openwrt/dd-wrt). Червь «psyb0t» 
использует специальный алгоритм подбора имен 
пользователя и паролей, а также несколько стратегий 
для перехвата управления устройством.

Заражение микросхемы BIOS в компьютере до сих 
пор считалось чем-то из области фантастики. Именно 
BIOS (Basic Input/Output System) отвечает за сохранение 
конфигурации системы в неизменном виде, а также за 
исполнение базовых функций ввода и вывода 
информации. Тем не менее, два аргентинских 
специалиста, Альфредо Ортега (Alfredo Ortega) и 
Анибал Сакко (Anibal Sacco) из компании Core Security 
Techno log ies  пок азали на  конференции по  
информационной безопасности CanSecWest успешное 
введение в BIOS специальной программы для 
удаленного управления, или руткита (rootkit). В 
частности, им удалось на глазах зрителей заразить 
компьютеры с операционными системами Windows и 
OpenBSD, а также виртуальную машину OpenBSD на 
платформе VMware Player.

Конец марта в этом 
году  ознаменовался  
д в у м я  в а ж н ы м и  
новостями:  во-первых, 
н а й д е н  с п о с о б  
помещения вредоносного 
кода в память BIOS, а во-
вторых ,  обнару жено  
массовое заражение 
д о м а ш н и х  
маршрутизаторов червем 
под названием «psyb0t», 
который превращает 

роутер в компонент ботнет-сети.

Еще одну серьезную опасность обнаружили 
администраторы сайта DroneBL, который занимается 
мониторингом IP-адресов, служащих источником 
различных сетевых атак. Примерно две недели назад на 
сайт была совершена DDoS-атака (Distributed Denial of 

Service  распределенная атака на отказ в 
обслуживании). При расследовании инцидента 
выяснилось, что атаку производили зараженные 
роутеры и DSL-модемы. Дальнейший анализ показал, 
что в Интернете появилась первая ботнет-сеть, которая 
базируется не на ПК и серверах, а на сетевом 
оборудовании домашнего уровня. Эта вредоносная сеть 
вместе с червем, распространяющим заразу, получила 
название «psyb0t».

После заражения червь «psyb0t» встраивает 
фрагмент вредоносного кода в операционную систему 
устройства  в состав червя входят варианты кода для 
нескольких версий системы Mipsel, они загружаются с 
центрального сервера злоумышленников. Затем червь 
закрывает конечному пользователю доступ к устройству 
по telnet, sshd и через веб-интерфейс, а сам начинает 
исследовать все проходящие через устройство пакеты, 
выуживая из них различные имена и пароли. Также 
червь пересылает своим владельцам информацию о 
наличии в локальной сети серверов с уязвимыми 
конфигурациями службы phpMyAdmin и СУБД MySQL. 
По данным DroneBL, уже сейчас в ботнет-сети 
насчитывается более 100 тысяч активных зараженных 
устройств, используемых для похищения частной 
информации и проведения крупномасштабных DDoS-
атак. Особую опасность, по мнению первооткрывателей, 
представляет то, что большинство домашних 
пользователей, скорее всего, не смогут заметить 
присутствия червя «psyb0t» в своей сети.

Материал подготовил
Утятников Сергей 04-СБК

Хотя для заражения BIOS по методу Ортеги и Сакко 
необходимо заранее скомпрометировать машину или 
иметь физический доступ к машине, последствия такого 
заражения оказались просто ужасными  даже после 
полного стирания информации на жестком диске, 
перепрошивки BIOS и переустановки операционной 
системы при следующей перезагрузке машина вновь 
оказывается заражена. 

Вирусы в BIOS и DSL-модемах

Тот, кто не смотрит вперед, оказывается позади  (Г.Д. Уэллс)

IT-news

НЕ ПРОПУСТИ!

Будь в центре событий!

23 апреля в БАЗе состоится конкурс “Лучшая 
группа НГТУ - 2009”.

 
Приходи поболеть за нашу группу 08-ИТД!
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Гороскоп на май

Будущее - как небеса - каждый его восхваляет, но никто не хочет оказаться там прямо 
сейчас.( Д.А. Болдуин)

Гороскоп

 
Близнецы

В мае Тельцов одолеют конкуренты. Нападки 
будут сыпаться со всех сторон. К тому же Тельцы 
в этом месяце будут несколько рассеянны. 
Настоящим спасением в этой обстановке станет 
интуиция Тельцов. Она будет работать 
безотказно. Своему внутреннему голосу в это 
время лучше доверять.

Овен
В мае для Овнов важно сохранять выдержку, 
потому что против них будут плести интриги. В 
э т о т  п е р и о д  с л е д у е т  б ы т ь  х о р о ш о  
информированными и не пренебрегать даже 
слухами и сплетнями. Время открытой борьбы в 
мае для Овнов ещё не наступит, поэтому 
подобные вызовы принимать не следует. 
Приятной стороной мая будет обилие 
увлекательных путешествий и какой-то 
счастливый случай.

Телец

Рак
В мае о Раках станут говорить, что они летают как 
на крыльях. Им представится шанс продвинуться 
по карьерной лестнице и уладить домашние 
дела. Иногда для этого потребуются силовые 
решения. Но действовать Раки станут не только в 
своих, но и общественных интересах. Это 
поможет пробиться через любые преграды. К 
концу месяца снова накопится усталость. Раки 
должны подумать об отпуске.

В мае Близнецы должны будут попридержать 
коней и заняться неторопливым завершением 
прошлых проектов. Начинать что-то новое пока 
не следует. А лучше всего взять отпуск или 
предпринять какое-нибудь путешествие.

Лев
В мае Львы добьются большего добром и 
участием, чем с помощью угроз и криков. Дела 
начнут развиваться стремительно. Львы смогут 
помочь другим людям. Вероятно какое-то 
озарение. Львы, наконец, поймут нечто такое, что 
д а в н о  н е  д а в а л о  и м  п о к о я .  

Дева
В мае Девы будут загружены работой. 
Справиться со всем объёмом не удастся даже 
при самом сильном желании. Девам придётся 

сделать выбор. Чем-то заняться сразу, а что-то 
отложить на потом.

Весы
В мае Весы окажутся перед каким-то выбором и как 
обычно не смогут сделать его самостоятельно. 
Помогут друзья. Их советы будут своевременными 
и ясными. Что бы ни выбрали Весы, решение 
окажется правильным.

В мае Скорпионов подстерегает служебный роман. 
Чтобы он не повредил делам, придётся умножить 
усилия и работать в команде. Всё получится. В этот 
период Скорпионы смогут реализовать свой дар 
красноречия.

Стрелец
В мае Стрельцам следует заниматься тем, что 
спланировано заранее. Это принесет выгоду. 
Женщинам важно соблюдать баланс между своими 
делами и помощью окружающим. В этом месяце 
можно готовиться к переменам.

В мае на Козерогов станет давить руководство. По 
этой причине могут возникнуть финансовые 
затруднения. Продлится это всё до конца месяца. 
Если возникнет желание сменить место работы, то 
с л ед у ет  и м ет ь  в  в и д у,  ч т о  п о к а  эт о  
преждевременно. Следует подождать более 
благоприятного момента.

 Водолей
В мае тот, кто распоряжается жизнью Водолеев, 
заставит их придержать коней. Отработанные и 
многократно выверенные планы не захотят 
реализовываться.  Зато удачно пройдут 
м е р о п р и я т и я  п о  с о в е р ш е н с т в о в а н и ю  
профессионального мастерства. Вероятны 
материальные затруднения.

Рыбы
В мае Рыбам будет легко даваться любое 
обучение. Можно подумать, наконец, о курсах 
повышения квалификации или заняться 
иностранными языками. Работе это не помешает, 
наоборот, переключение внимания на иной род 
деятельности, повысит продуктивность. 

Материал подготовила Булавина Наталья 07-ИСТ

 
Козерог

Скорпиона
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Н у  а  т е п е р ь  -  од н а  и з  с а м ы х  м од н ы х  
«интеллектуальных новинок»- японская головоломка 
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Судоку

Для души

Подготовила Булавина Наталья 07-ИСТ

Улыбнись :)

Смех есть веселость ума. (А. Декурсель) 
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- В чем измеряется сила тока? 
- В километрах. 
-??? 
- Ну так провода же тянутся, тянутся.

Идет экзамен. Студент выходит 
отвечать с маленькой бумажкой, на 
которой написана пара коротких 
предожений. Преподаватель: 
-А где ваш ответ? 
-В голове. 
-А это что? - кивает на бумажку. 
-А это не вместилось.

Общага. Лежат студенты - денег нет 
- есть охота. Один:
- Может свинью заведем? Заpежем 
потом - сальце будет, мясо. Дpугой:
- Ты че, а запах? 
- А ничего - она пpивычная - 
выдюжит. Может и пpиживется.

Профессор, утомленный 
абсолютным отсутствием 
знаний у студента, задает 
последний вопрос. 
- Ну, хорошо, нарисуйте 
числовую ось и обозначьте 
ноль. А теперь обозначьте -1. 
- А с какой стороны?

Отличительная особенность 
памяти у студента: не знал, но 
вспомнил.

Юзер - это человек, который иногда 
наступает на грабли.
Чайник - это человек, который всегда 
наступает на грабли.
Ламер - это человек, который считает, что 
не наступает на грабли, но на самом деле 
наступает на них чаще, чем чайник.
Программист - это человек, который 
изобретает новые грабли.
Билл Гейтс - некое мифическое 
существо, покровителей граблей.
МайкроСофт - завод по производству 
граблей.
Ассемблер - язык программирования, в 
котором программист наступает на 
грабли миллион раз в секунду.

На заметку экзаменатору: "Будьте 
тактичны. Не повторяйте вопрос, если 
студент его не расслышал, а незаметно 
постарайтесь перевести разговор на 
другую тему".

Студент ради зачета идет на 
все, даже на занятия.

Учиться, учиться, учиться -- это 
лучше, чем работать, работать, 
работать!!!

Если ты хочешь быть в центре жизни 
универститета и родного института, то 
попробуй себя в роли корреспондента 
га з ет ы  « Ра д и о + » !  М ы  ж д е м  
ф о т о г р а ф о в ,  ж у р н а л и с т о в ,  
дизайнеров, и просто креативных и 
активных людей! 

89087468784 Катя
Обращайтесь по телефону

ВНИМАНИЕ!!!
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